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A Bethléem, la meilleure place... lui fut donnée.

Ces derniers temps la foule se pressait de vitrine en galerie commerciale !
Comme à Bethléem la foule se serrait dans les auberges à cause du recensement.

Chez nous l’or et l'argent s’affichent en vitrine : 
dépense moyenne de 533 euros par Français pour les fêtes de fin d’année ...
La surconsommation est-elle scandale ? 
Ou est-elle le signe d'un moment d'exception où priment réjouissances publiques et familiales ? A 
chacun de juger !

A Bethléem, le "il n'y avait pas de place pour eux dans la salle commune" de Luc,
est-il scandale, égoïsme ou indifférence à l'enfant qui va naître ?
Bien au contraire : la salle haute de la maison palestinienne regorge de monde
Alors les occupants ont vite compris ce qui se passe : Marie ne pouvait pas accoucher au milieu de 
cette salle commune. 
Ils ont su faire face, et trouver une place, plus intime, plus paisible ! 
Qu'il est heureux que ces hommes et ces femmes aient su trouver une place à Jésus pour rentrer dans 
nos vies ! Et nous ?

Noël est trêve, moment de recul : comment envisager un Noël, plus sobre ?
Sans se priver de fête, dont nous avons tant besoin !
Sans rivaliser avec le débordement des vitrines !
Sans jalouser ce que les autres ont !

Pour nous chrétien Noël célèbre la naissance du Christ,
ce Dieu qui vient de faire part de son changement d'adresse, du ciel à la terre.

Je ne connais pas d'autre Dieu qui se soit ainsi libéré pour se lier à l'homme 
Qui se soit dépouillé de telle façon, dans la fragilité et vulnérabilité de l'enfant.
La conséquence c'est "Noël priorité aux plus petits et démunis" 
•    Fête pour les dépourvus et fête pour les enfants !
•    Invitation radicale à plus d'altérité et de solidarité

La sobriété exclue "les cadeaux !" mais pas "le cadeau" 
Noël c'est le cadeau qui ravive les liens qui nous attachent au Père et aux frères !
- Cadeau de la Vie fragile dans une mangeoire !
- Cadeau de la crèche offerte en nos maisons et églises ! 
- Cadeau qui n'est pas une fin, ni cette accumulation qui m'oblige à revendre le lendemain sur le bon 
coin ! 
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Alors j'y vais de mon cadeau sobre : un bout de bois ! 

bois /marcheur 
Quand le vent est trop fort, le chemin sans confort, et demande des efforts,
on a besoin d'un bâton de marche ; celui-ci est trop petit, trop usé pour avoir tant porté !  

L'arbre est silencieux sauf quand le vent vient jouer avec ses branches !
Là il parle, il murmure, parfois, il crie ! ( bois de pluie par la délicatesse de sa parole !)
Ecoute, écoute surtout ne fais pas de bruit, écoute ce que l'enfant te murmure 

Bois relais parole. 
Et enfin l'Eglise se construit à coup de bâton... de paroles lorsqu'il passe d'une main à une autre Celui 
qui tient le bâton à la parole ! Cela se nomme synode !
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